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Abstract (en)
[origin: US4839069A] Compositions of olefin polysulfides having an increased solubility in mineral oils and in synthetic oils, particularly of the
hydrogenated polyalphaolefin (P.A.O.) type, are disclosed. They are prepared more particularly by reacting a sulfur monochloride with a monoolefin
(e.g. isobutene) so as to form an addition product, called an adduct, which is then reacted with an alkali metal or ammonium polysulfide, obtained,
for example, by reacting a mercaptan with an alkali hydroxide or ammonia in the presence of elemental sulfur. These compositions of olefin
polysulfides can be used as extreme-pressure additives in gear-oils or in metal-working oils.

Abstract (fr)
On décrit des compositions d'oléfines polysulfurées ayant une solubilité accrue dans les huiles minérales et dans les huiles synthétiques notamment
de type polyalphaoléfines hydrogénées (P.A.O.). Elles sont préparées plus particulièrement par réaction du monochlorure de soufre avec une
monooléfine (par exemple l'isobutène) pour former un produit d'addition (ou "adduct"), puis par réaction dudit "adduct" avec un mercaptate-
polysulfure de métal alcalin ou d'ammonium, lui-même obtenu par exemple par réaction d'un mercaptan avec un hydroxyde alcalin ou de
l'ammoniaque puis avec du soufre, de préférence en milieu alcoolique. Ces compositions d'oléfines polysulfurées sont utilisables comme additifs
extrême-pression dans les huiles pour engrenages ou dans les huiles destinées au travail des métaux.
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